

Resolución, fecha	FINAL 19 de diciembre de 2013
Organización	FUNDACIÓN TORMES-EB
contacto	PARCELA FINCA ALDEHUELA DEL TORMES S/N (Almenara de Tormes, 37115 Salamanca) contacta@fundacintormes-eb.org www.fundaciontormes-eb.org
Título del Proyecto	Riberas y humedales naturalizados: Mejora de la conectividad en espacios naturales perturbados como “viveros de biodiversidad”
Ámbito de actuación	Varias CCAA: Castilla y León y Extremadura, en concreto en 4 provincias: Ávila, Cáceres, Salamanca y Valladolid.
Descripción General	<i>Las riberas han acogido a lo largo de los últimos 30 años un número creciente de intervenciones antrópicas relacionadas con la construcción y el aprovechamiento maderero. Las graveras en pocas ocasiones sufren una restauración continuada que vaya más allá de las obligaciones vinculadas al plan de restauración. Muchas de ellas se han convertido en humedales naturalizados y otras se han destinado al cultivo forestal, en ambos casos no siempre con una gestión que cumpliera los objetivos ecológicos y económicos marcados. En el caso de los cultivos y repoblaciones forestales en riberas y proximidades también se han generado perturbaciones secundarias por falta de seguimiento, cuando no de la ausencia de un manejo adecuado.</i> <i>Son pocas las experiencias demostrables de mantenimiento de riberas mediante voluntariado a lo largo de más de 10 años. La Fundación Tormes-EB lleva realizando esta labor en el LIC Riberas protegidas del Tormes y este proyecto busca el afianzamiento y ampliación de este proyecto a 40 km de ribera, lo que supone una de los programas con más desarrollo temporal de España. La extrapolación de esta iniciativa a otros escenarios estatales es claramente necesaria y la aportación más innovadora surge de la aplicación de intervenciones técnicas y voluntariado en zonas en recuperación (graveras naturalizadas como humedales y cultivos forestales de ribera.</i>
Objetivos específicos	<i>La mejora y mantenimiento de la conectividad forestal de tramos de ribera de gran potencialidad ecológica y la intervención en graveras con vocación de humedales naturalizados son los principales objetivos que se combinan con el fin de convertir estos escenarios en “viveros de biodiversidad”, apoyado en una fuerte campaña de voluntariado especializado y de comunicación social.</i>
Actividades principales	<i>A.1. Programa VoluntaTormes: limpieza, reforestación, auditoría ambiental, inventario y mejora de hábitats en tramos control del LIC Riberas del Tormes y Afluentes.</i> <i>A.2. Programa VoluntaTajo: limpieza y retirada de protectores plásticos de reforestación degradados y/o no operativos potencial o efectivamente dañinos en riberas.</i> <i>B.1. Entubamiento para la conectividad del Humedal de Almenara (Salamanca) con el río Tormes.</i> <i>B.2. Sustitución gradual del cultivo forestal de chopos para la implantación de vegetación de sotos ribereños en la gravera de La Cistérniga (Valladolid).</i> <i>C.1. Escuela de Alcaldes: sesión técnica de sensibilización formación y capacitación para los ayuntamiento de las poblaciones ribereñas de Salamanca y Valladolid.</i> <i>C.2. Programa de Educación Ambiental intergeneracional y comunitario de las poblaciones ribereñas de Salamanca, <u>Ávila</u> y Valladolid.</i>